

que ce labeur lui sera profitable, ainsi qu'à ses confrères qui lui en auront de la reconnaissance. — Voilà comment le travail de société est agréable et voilà pourquoi il n'amène ni lassitude ni ennui.

Au reste, le sport s'infiltré partout, jusque dans les corps les plus gravement savants et dans le passé de notre société je me rappelle plusieurs véritables bons moments où les amusements nous étaient fournis par les chirurgiens et spécialistes-chirurgiens, gens habitués aux armes tranchantes, qui se taillaient des croupières, dans la chaleur de l'action où de chaque côté la force des convictions égalait la fermeté des opinions.

Une foule de sujets d'actualité furent traités chaque année devant la société et je dirai même que bien peu de questions furent laissées en arrière, exception faite pour le 606, question thérapeutique encore trop récente et qui dans un avenir prochain, grâce aux applications d'épreuve que l'on fait actuellement dans les hôpitaux de Montréal, pourra être discutée et jugée par la société médicale de Montréal.

#### INFLUENCE DE LA SOCIÉTÉ AU DEHORS.

Messieurs, l'influence de la société ne se fit pas seulement sentir au dedans, parmi ses membres, elle rayonna au dehors et l'on vit de hauts officiers soumettre à la discussion de notre société médicale des questions d'intérêt public touchant à l'hygiène ou à la médecine. Pour n'en citer que quelques-unes : les règlements concernant les déclarations de naissance, de décès, des maladies contagieuses, de la vente du lait, l'établissement des gouttes de lait, les hôpitaux de contagieux, les hôpitaux civiques et même la réglementation de la prostitution dans une ville comme Montréal. — Quelques-unes de ces questions ont reçu devant la société des solutions qui, j'ose croire, ont aidé les gouvernants dans l'élaboration des règlements qui en découlaient ; d'autres ont été mises à l'étude, n'ont jamais été décidées et ne pouvaient l'être ; d'autres, enfin, ont été étudiées par des commissions, dans des rapports très documentés qui ont été absolument négligés ; mais je ne maintiens pas moins, MM., qu'il n'y a pas eu de travail perdu et que les principes posés dans ces rapports, tôt ou tard, seront mis en action pour le plus grand bien de tous.